

PRESENTACIÓN

Y seguimos sin Gobierno... Permítanme que comience así la presentación de este nuevo número de la Revista de Trabajo Social, pero es inevitable reflexionar sobre lo que estamos viviendo en España especialmente en este último año, no solamente por la vergüenza que sentimos ante las gestiones de nuestros representantes políticos, sino por el daño que esta situación está propiciando a la población española, especialmente a los colectivos más vulnerables, o a las personas que se encuentran en situación de exclusión social. A los efectos de una crisis económica se suman las consecuencias de una crisis política, motivada por los dirigentes que no saben negociar, ni son capaces de llegar a acuerdos.

Al Gobierno le importaron más bien poco los desahucios, no tuvo el mayor miramiento en intentar dismantelar los sistemas públicos como la Educación, la Sanidad o los Servicios Sociales, entre otras muchas "lindeces" adornadas con una escandalosa corrupción. El actual Gobierno, junto al resto de los partidos, también deja mucho que desear, pues anteponen los intereses personales a los de los ciudadanos, preocupados más por ocupar puestos, que por atender las necesidades de los ciudadanos que les han votado.

La responsabilidad no solo recae en los partidos políticos, sino también en los propios ciudadanos, que consienten que un partido corrupto vuelva a ser elegido, que aplauden a deportistas y cantantes que les han robado cuando no pagan sus impuestos... ¿Acaso no es este el país que nos merecemos? Estamos más preocupados en cazar un pokemon que en darnos cuenta de los derechos que nos están quitando, ¿nos estaremos convirtiendo en ciudadanos sin capacidad de reflexión, crítica y movilización? ¿Acaso no es lo que ellos quieren? ¿Vamos a dejar que continúe esta carencia de valores, de ética, de moral y de respeto? Nos falta madurez democrática y más implicación ciudadana.

Nuestra sociedad la construimos entre todos desde nuestros ámbitos cotidianos, desde las instituciones donde trabajamos, desde nuestros hogares y desde los círculos más próximos. No podemos consentir que los corruptos campen a sus anchas, justificándose con "si aquí todo vale y nunca pasa nada", o con "si no lo haces tú, vendrá otro a llevárselo"... ¡Basta ya! La mayor parte de los ciudadanos está pidiendo a gritos una renovación de planteamientos políticos y de comportamientos en todas sus instituciones básicas, entre otras: la Monarquía, el Gobierno, la Iglesia, las empresas, las universidades, las organizaciones sindicales... ¡Seriedad y compromiso con el ciudadano, por favor!

Disculpen el tono de esta presentación de la revista, que generalmente suele ser más pausado, pero es que no se puede evitar sentir impotencia, porque como trabajadores/as sociales sabemos mejor que nadie que millones de personas están sufriendo situaciones de necesidad por culpa de la irresponsabilidad política de una parte de los dirigentes políticos de este país. Esto no acaba más que empezar. Los próximos meses van a ser muy complicados y debemos estar más unidos que nunca, para seguir defendiendo los derechos sociales de todos los ciudadanos, a través de miles de trabajadores sociales comprometidos con una población que sufre y lucha por salir adelante. ¿Dónde están nuestros héroes me pregunto? ¿En un hemiciclo? No, ¿en un campo de fútbol? Tampoco... Están en los miles de hospitales y centros médicos atendiendo a ciudadanos enfermos, en los colegios educando en valores, en los centros de servicios sociales ofreciendo apoyo social a las familias, y en los miles de hogares donde sus progenitores trabajan y se exprimen por sacar adelante a sus hijos..., e innumerables ejemplos que nos deben hacer reflexionar de lo verdaderamente importante para construir un futuro mejor.

La Revista *Trabajo Social Hoy* es una de esas herramientas con las que intentamos contribuir a este futuro, pues cada uno de nosotros somos una pieza clave en la construcción de una sociedad mejor y más justa.

En este último número del año dedicamos el apartado de Dossier a la infancia y la adolescencia, dos de los colectivos que más sufren los efectos de la crisis económica y política. Con la revisión de estos tres trabajos el lector podrá comparar cómo se realiza la intervención en tres países distintos: México, Inglaterra y España. En el apartado de Interés profesional se ofrece una reflexión psicológica sobre la repetición de comportamientos y su incidencia en la intervención social, y por último, en la sección de Intervención profesional nuestros compañeros mexicanos nos ofrecen los resultados de un estudio sobre el amor romántico y la violencia de pareja.

Esperamos que este número de la revista sea de utilidad y os animamos a que nos enviéis vuestros trabajos, pues ya estamos preparando los contenidos de los números para el próximo año.

Laura Ponce de León Romero
Directora Revista *Trabajo Social Hoy*